

# 静岡県板 ニュース

発行所 静岡県板金工業組合

〒420-0034 静岡市葵区常磐町2丁目12番4号  
(タウンコート常磐町1F)

TEL. 054-252-2418  
FAX. 054-252-2430

発行人 松浦 源

## 第五十五回 通常総代会の

青年部員並びに来賓等  
八十一名の出席のもと、  
十三時に鈴木副理事長の  
開会の辞に始まり、熱心  
かつ真剣な審議がなされ  
た。

会議の冒頭、松浦理事  
長は挨拶に立ち、我が國  
の景気は、このところ輸  
出や生産の一部に弱さは  
残るもの、緩やかに回  
復している。先行きにつ  
いては、当面一部に弱さ  
は残るもの、雇用・所  
得環境の改善が続く中で  
各種政策の効果もあって  
緩やかな回復が続くこと  
が期待されると分析され  
ています。

こうした中、わが建築  
板金業界は、引き続く受  
注機会の減少、資材価格  
の高騰、実質施工単価の  
低落傾向等により、経営  
環境は依然として厳しい  
状況にあるが、このよう  
な時こそ長年に亘つて培  
われた組合員相互の連携  
協調、団結精神を一層強  
固なものとして、その時々

最後に、開催まで一年を切った来年、令和二年度の第七十二回建築板金業者静岡大会が、この静岡市で開催されるので、組合としては、この全国大会の開催に向け組合員一丸となって取り組んでおります。

私どもは、つい一週間前に開催された高知大会におきまして横断幕とのぼり旗を掲げ、約百名で大会次期開催県として精一杯のピーアール活動をしてまいりました。

高知大会終了と共にいよいよ、本格的な準備活動が始まつておりますので、ご臨席の皆様方には格別のご支援・ご協力を一切にお願い申し上げます。との決意表明があつた。

統いて、議事の審議に入り議長に、村瀬氏（伊豆支部）、花輪孝雄氏（富士宮支部）が選任されました。

提案された第一号議案

は、伏見主任会計が説明して承認された。次に第五号議案（借入金最高限度額及び取引金融機関の決定）を松浦理事長が説明し、承認された。



第五十五回通常総代会挨拶 理事長 松浦 源 本日、ここに、第五十五回通常総代会を開催いたしましたところ、総代を始め、各役員、青年部等、多くの組合員のご出席をいただき盛大に開催できますことを感謝いたします。

また、ご多忙のことろご臨席を賜りました、ご来賓の皆様方には心からお礼を申し上げます。

さて、我が国の景気はこのとる輸出や生産の一部に弱さもみられるが緩やかに回復している。

先行きについては、当面一部に弱さは残るもの、雇用・所得環境の改善が続く中で、各種政策の効果もあって緩やかな回復が続くことが期待されると分析されています。

こうした中、わが建築板金業界は、引き続く受

題として、後継者の育成確保があり、今後の組合組織や、この業界を担っていく青年層に対して、今まで以上に親組合としての連携、支援を強化していく必要がありますので、組合員各位におかれましても、従来に増して青年部活動への理解、協力及び指導を宜しくお願ひ申し上げます。

さて、以前から皆様方にご案内いたしております通り、来年、令和二年の建築板金業者全国大会が、この静岡市で開催されますので、組合といたしましては、この全国大会の開催に向け組合員一丸となつて取り組んでいかなければなりません。

私共は、つい一週間前におきまして、横断幕とのばり旗を掲げて、約百名で次期開催県として精

員が相互に励ましあい、組織力を最大限發揮し、この苦難の時期を乗り切るべく、なればなりません。ご臨席のご来賓の方には、これまでにござるご理解とご支援を願い申し上げ、私の挨拶と致します。本日は、誠にありがとうございます。

総代会終了後に理事会を招集し役員の選任について推薦案を作成し、理事会に諮った結果、それぞれの役職は出席理事全員から了承された。

全ての議事終了後、来賓からご祝辞を頂いた。

最初に、衆議院議員塩谷立先生のメッセージを統いて中小企業団体中央会から、最後に協力店会を代表して㈱植松グルーピホールディングスの皆様からご祝辞を頂いた。

この後、懇親会が開催され来賓の協力店等の皆さんを交え、昨今の経済情勢や業界情報が熱心に語られていた。

そのためには、技能の更なる研鑽に努め、また更に、仕事を取るための積極的な営業活動や経営方針の再検討を行うなど新たな意識で行動することが求められております。

一杯のピーアール活動してまいりました。高知大会終了と共によいよ本格的な準備活動が始まります。また、全板連の大会備も、静岡大会一点に集中されてまいりますのを組合員で精一杯の準備を行ふこととしており、す。ご臨席のご来賓の方には格別のご支援・協力を切にお願い申します。

結びに当たりまして、現在、我々業界を取り巻く社会経済環境は一段厳しい状況にあります。

## 表彰状等の授与

以上組合発展のため取り組まれ退任された青木進（前常任理事）及び多年にわたり事業活動に熱心に取組まれ、組合発展に尽力された九名の皆さんに、松浦理事長から表彰状と記念品が授与された。表彰式終了後、三島支部の米元孝一さんから受賞者を代表して謝辞があつた。

三島支部	米元 孝一
富士支部	五十嵐伸大
清水支部	池ヶ谷 治
清水支部	平岡 浩
焼津支部	堀 青野
榛南支部	杉山 健次
榛南支部	竹下 学
北榛支部	名波 康浩
北榛支部	原田 良一
県板団体保険感謝状	(敬啟略)
多年にわたり団体保険 に加入いただき、組合の 共済事業への協力に感謝	



## 退任役員表彰 木進(常任理事)

第七十一回全国建築板金業者大会が、五月十六日（木）高知県高市の「くろしおアリーナ」で開催され、全国から約二千六百余名の同業者が参加し、本県からは事務局長を含め九十六名が参加した。

大会では、平成から令和へと年号が変わり、新しい時代が幕を開けた。建築板金業界が誇り高き職業として未来永劫に引き継がれていくためにも、この令和元年に力強く決意し、次なる目標を掲げて次の諸事業を推進



## 全板高知大会 九十六名名参加



小笠 支部  
久保 光雄  
(敬称略)

し、次の二名の皆さんに  
松浦理事長から感謝状と  
記念品が授与されました。

していくとして「登録基幹技能者のさらなる地位向上と適切な評価を獲得する」、「次世代のさらなる飛躍のために後継者の育成強化を図る」、「非組合員の加入促進と組合員の社会保険加入を徹底する」「責任施工保証制度を積極的に活用する」「全板国保・公的年金基金で福利厚生を充実させる」などが大会宣言として、力強く宣言された。

また、本県は次期開催県として七メートル半の横断幕と二十本ののぼり旗を先頭に理事長と三十名の組合員が「くろしおアリーナ」において静岡大会のピーアール活動を積極的に展開した。



岡山より観光バスに乗り換えて高知まで行きました。長旅で、トイレ休憩などを取りながらの旅でした。時間の遅れなどは多少ありましたが、名所見物などがあり、和気藹々と楽しく過ごさせていただきました。

大会では静岡大会へ多くの皆さんをお迎えするため、理事長の挨拶や組合員三十名がステージの前に並んで、横断幕やのぼり旗などをかざしてPR活動を行いました。

大会前のリハーサルの際、皆さんから意見を聞き、大会当日のPR活動に臨んだ結果、計画通りに成功したと思つております。

大会当日は忙しい中、高知県板の理事長及び副理事長から静岡大会の参考考とすべく様々な意見や課題などをお聞きしてきました。

その中で、「全板連の対応が遅いので、苦労した」との話があり、このことが一番印象に残りました。

椿南支部では参加者全員が担当を決めて情報収集を行つてくれました。感謝しております。

今大会は土産物ブースなどの見学、高知県への質問などで、機械や材料の展示はあまり時間が取れませんでした。

夜は、参加者全員で懇親会を行い、にぎやかで楽しい一時を過ごさせていただきました。

メークー様や、問屋の

A black and white photograph showing a group of people in a workshop or laboratory environment. Several individuals are seated at workbenches, focused on their tasks. The room is filled with equipment, tools, and materials, suggesting a technical or scientific workspace.



技能検定実技試験講習会

からは、受講者の真面目な態度、熱心さを求める声が多く聞かれ、指導の結果、緊張感溢れる講習会となつた。松下委員長からも、時間内に全員仕上げまで行かなかつたので、実技試験日までに追加講習会が必要との講評があり、今後、東・中・西の各地区で追加講習会を行う必要性が確認された。これを受けて、各地区委員は六月下旬までに臨時の実技講習会を開催した。



ポリテクセンター静岡で開催する予定です。課題作品については、Aコースは「ちりとり」で昨年と同じだが、Bコースは、「トロフィー」(今年度の大会の課題)で実施されることとなりました。

競技大会参加者を対象にした事前講習会は、八月二十五日(日)にポリテクセンター静岡で開催する予定です。

最優秀者は県知事等から表彰され、またBコース優秀者二名以内は、令和二年二月下旬に富士宮市で開催される全国大会へ出場する権利を得ることとなります。

技術検定委員会では現在、八月上旬を期限として参加者を募集しているが、参加者の年齢制限は廃止されているので組合員、後継者及び従業員等多数が参加し技能を競うことなどが業界全体のレベルアップに繋がると期待しています。

今年のBコースの「トロフィー」は展開図等詳細面について、技術検定委員が主体となって、調査、検討を重ねているが、完成した折、関係者に配布する予定です。

中学校生等の児童生徒に対するものづくり体験学習（魅力講座含む。）を実施しています。今年度は昨年度より少しスタートが遅く、まだ四箇所となっていますが最終的には前年度規模（十三箇所）に近づく模様です。

今年度は昨年度より少しスタートが遅く、まだ四箇所となっていますが最終的には前年度規模（十三箇所）に近づく模様です。

今年度は昨年度より少しスタートが遅く、まだ四箇所となっていますが最終的には前年度規模（十三箇所）に近づく模様です。



に四箇所となっていますが最終的には前年度規模（十三箇所）に近づく模様です。

今年度は昨年度より少しスタートが遅く、まだ四箇所となっていますが最終的には前年度規模（十三箇所）に近づく模様です。

今年度は昨年度より少しスタートが遅く、まだ四箇所となっていますが最終的には前年度規模（十三箇所）に近づく模様です。

元より美しい輝きを放つ銅板細工は人気があり児童・生徒からの要望も多く寄せられているようです。

しかし、現員のマイスター二十三名では、今後、対応するのは難しく、昨年度、実施個所の多くを占める中部地区及び東部地区に二名のマイスターを認定登録していただきましたが、西部地区に、新たに認定登録しようと新規に認定登録しようとしています。

職能協では、昨年度あたりから、ものづくりマイスターの派遣事業が本格化しており、今年度は全県規模で事業展開を図っています。

組合ではものづくりマイスターの地域バランスを考慮しながら九月頃から認定申請を進め、充分な体制をもつて対処していくこととしておりましたが、マイスターの方以外の各支部の皆さんにも補助指導員としてのご参加をお願いする機会があるかと思いますので、その内容で行なうことができたとは思いますが、今までとは違う立場で参加することによって今後の担当が自分に代わり今迄通りの内容で行なうことができるようになります。

時間内には全員が完成してしまった。生徒たちはお互いの作品を見せ合い、歓声を上げて喜んでいました。私たちの支部も過去に何回か指導をしておりましたが、この時が疲れも吹き飛ぶ一番うれしい瞬間です。他の皆さんにお願い申し上げます。

この事業は、各技能士会に所属するものづくりマイスターに対しても、依頼されるもので、各技能士会ではマイスターの派遣事業を大変な努力と犠牲を払って実施しているのが実情です。この他にも、九月下旬に「ツインメッセ静岡」で行われる「県主催のづくりフェスタ」や各訓練校の技能祭、各地区のものづくりイベントへの参加等であります。これらが連続的に展開されています。

島田市立第一中学校  
北桜支部長 湯脇厚志  
令和元年五月十四日(火)  
午後一時からWAZAチヤレンジ教室が島田市立

磐田市立南部中学校  
中遠支部 山下領一  
六月十一日(火) 十三時三十分より磐田市立南

部中学校の二年生を対象

第一中学校で開催されました。  
元気のいい挨拶の出迎えを受け、二年生の男子二十五名に対して北桜支那の指導に当たりました。

今年の課題は「ツバキ」ということで、細い線も多く、かなり難易度の高いもので生徒さんのやる気と集中力が心配でした。が、とても素直に一生懸命取り組む生徒さんばかりで最後までしっかりとやり遂げてくれました。

時間内には全員が完成してしまった。生徒たちはお互いの作品を見せ合い、歓声を上げて喜んでいました。私たちの支部も過去に何回か指導をしておりましたが、この時が疲れも吹き飛ぶ一番うれしい瞬間です。他の皆さんにお願い申し上げます。

この事業は、各技能士会に所属するものづくりマイスターに対しても、依頼されるもので、各技能士会ではマイスターの派遣事業を大変な努力と犠牲を払って実施しているのが実情です。この他にも、九月下旬に「ツインメッセ静岡」で行われる「県主催のづくりフェスタ」や各訓練校の技能祭、各地区のものづくりイベントへの参加等であります。これらが連続的に展開されています。

西遠支部恒例のボランティア活動が、5月26日に行われました。今年度は、天竜川漁業協同組合主催の天竜川河川敷清掃作業に10名が参加しました。

近年、海洋プラスチックごみの問題が大きくクローズアップされて、ペットボトルやレジ袋などが海洋を汚染し、人に害をもたらすと言われています。

環境美化への関心の高まりから参加企業も年々増加しているようです。

ごみの量は予想よりも多く大変でしたが、河川敷運動公園でスポーツや散歩をしている方々から「貴方たちはどのような団体ですか」と尋ねられ、板金組合ですと言ふと「ご苦労様です」とねぎらいの言葉が返っていました。

両手いっぱいのごみと共に、清々しい汗をかいてきました。

このような地道な活動が西遠支部への信頼に繋がってくれればと思っています。

参加いただいた皆様、ご苦労様でした。

西遠支部恒例のボランティア活動が、5月26日に行われました。今年度は、天竜川漁業協同組合主催の天竜川河川敷清掃作業に10名が参加しました。

近年、海洋プラスチックごみの問題が大きくクローズアップされて、ペットボトルやレジ袋などが海洋を汚染し、人に害をもたらすと言われています。

環境美化への関心の高まりから参加企業も年々増加しているようです。

ごみの量は予想よりも多く大変でしたが、河川敷運動公園でスポーツや散歩をしている方々から「貴方たちはどのような団体ですか」と尋ねられ、板金組合ですと言ふと「ご苦労様です」とねぎらいの言葉が返っていました。

両手いっぱいのごみと共に、清々しい汗をかいてきました。

このような地道な活動が西遠支部への信頼に繋がってくれればと思っています。

参加いただいた皆様、ご苦労様でした。



## トピックス

### 西遠支部がボランティア活動を実施

西遠支部恒例のボランティア活動が、5月26日に行われました。

今年度は、天竜川漁業協同組合主催の天竜川河川敷清掃作業に10名が参加しました。

近年、海洋プラスチックごみの問題が大きくクローズアップされて、ペットボトルやレジ袋などが海洋を汚染し、人に害をもたらすと言われています。

環境美化への関心の高まりから参加企業も年々増加しているようです。

ごみの量は予想よりも多く大変でしたが、河川敷運動公園でスポーツや散歩をしている方々から「貴方たちはどのような団体ですか」と尋ねられ、板金組合ですと言ふと「ご苦労

様です」とねぎらいの言葉が返っていました。

両手いっぱいのごみと共に、清々しい汗をかいてきました。

このような地道な活動が西遠支部への信頼に繋がってくれればと思っています。

参加いただいた皆様、ご苦労様でした。

西遠支部恒例のボランティア活動が、5月26日に行われました。今年度は、天竜川漁業協同組合主催の天竜川河川敷清掃作業に10名が参加しました。

近年、海洋プラスチックごみの問題が大きくクローズアップされて、ペットボトルやレジ袋などが海洋を汚染し、人に害をもたらすと言われています。

環境美化への関心の高まりから参加企業も年々増加しているようです。

ごみの量は予想よりも多く大変でしたが、河川敷運動公園でスポーツや散歩をしている方々から「貴方たちはどのような団体ですか」と尋ねられ、板金組合ですと言ふと「ご苦労

様です」とねぎらいの言葉が返っていました。

両手いっぱいのごみと共に、清々しい汗をかいてきました。

このような地道な活動が西遠支部への信頼に繋がってくれればと思っています。

参加いただいた皆様、ご苦労様でした。

西遠支部恒例のボランティア活動が、5月26日に行われました。今年度は、天竜川漁業協同組合主催の天竜川河川敷清掃作業に10名が参加しました。

近年、海洋プラスチックごみの問題が大きくクローズアップされて、ペットボトルやレジ袋などが海洋を汚染し、人に害をもたらすと言われています。

環境美化への関心の高まりから参加企業も年々増加しているようです。

ごみの量は予想よりも多く大変でしたが、河川敷運動公園でスポーツや散歩をしている方々から「貴方たちはどのような団体ですか」と尋ねられ、板金組合ですと言ふと「ご苦労

様です」とねぎらいの言葉が返っていました。

両手いっぱいのごみと共に、清々しい汗をかいてきました。

このような地道な活動が西遠支部への信頼に繋がってくれればと思っています。

参加いただいた皆様、ご苦労様でした。

## 厚生労務委員会を開催

厚生労働委員会が、6月21日(金)に静岡労政会館で開催され、松浦理事長、北村委員長を始め19名の委員等が出席し、現場安全パトロールの実施、労働安全対策、熱中症防止等の労働災害防止対策、全板高知大会参加結果及び静岡大会推進会議協議経過等について熱心な討議が行われた。

## 1. 現場安全パトロールの実施

建設業労働安全防止協会事業の現場安全パトロールについては、昨年に引き続き東中西の4地区で実施することとし、実施時期は例年通り10月を予定したいとされた。

実施日が決まつたら県板事務局まで報告することとされた。

## 2. 労働安全対策

大久保部会長から建設業における墜落・転落災害防止対策等の安全対策について死亡事故については建築工事現場でのはしごや脚立などからの墜落・転落災害が最も多い点、注意ポイントなどにつき静岡県労働防止団体等連絡会等の冊子や厚生労働省発行のリーフレットに基づく説明が有り、具体的な指導が有った。

### 3. 熱中症の予防

金田部会長からは屋外作業に従事する組合員にとって、万全の予防措置が必要であり、作業の前後・作業中の水分・塩分の摂取を始め、こまめに休息を取ること、涼しい休憩場所の確保、通気性の良い服装・帽子の着用などが求められること、発症の際は必ず救急車を使用すること等について口頭で様々な注意喚起がなされ、厚生労働省の「ストップ！熱中症」クールワークキャンペーンのリーフレットなどを基に具体的な対処方法の説明が有った。

#### 4. 全板連全国大会

全板高知大会について、96名の参加者の状況、静岡大会P R活動の結果、横断幕・のぼり旗の効果について事務局から報告があり委員の了承を得た。

## 5. 全板静岡大会推進会議協議経過

静岡県板は令和2年の全板静岡大会の開催に向けて静岡大会準備会議において大会を成功させるべく組合員一丸となって推進会議を開催しており、現在までに5回の会議を開催して検討を続けているが、当面6月から7月にかけて静岡市議会及び静岡県議会及び報道機関数社の後援を取り付けるべく調整している。また、全板連に対しても静岡県板の產品販売ブースの数、ブースの設置経費などについて調整を図っており、今後は女性部員30名の支部別配分などについて各支部に連絡し、調整を取っていきたい等の説明が事務局から有った。

